



 * Director-gerente y Redactor principal
 * MANUEL M. MENITEZ
 *
 * REDACTORES:
 * LAUS ALBERTO FALCONÍ G., Subdi-
 * rector, CÉSAR A. BARRIGA, ANGEL
 * A. COSTALES Y OCTAVIO MONCAYO
 * *****

DIARIO INDEPENDIENTE

 * REDACCION, ADMINISTRACION Y TALLERES:
 * Veloz y Bolívar, esquina de la Plaza
 * "Maljoando"
 * Suscripción mensual \$ 1.00
 * Avisos y remitidos: precios convencio-
 * nales
 * No se publica los lunes
 * Para todo asunto relacionado con e-
 * ste diario, dirigirse al Sr. Director-Geren-
 * te
 * APARTADO N.º 44
 * *****

Año III

Riobamba—Ecuador—Viernes 20 de Diciembre de 1918

No. 342

Al pasar de las cosas...

—o—
 La Compañía de Préstamos y Construcciones.— Resultados de una buena organización.— Nuevas operaciones.— Caja de Previsión y Ahorro—Algo que interesa a todos.

Después de la terrible crisis que experimentó, en meses pasados, la Compañía de Préstamos y Construcciones, establecida en la Capital de la República, el año 1909, y a pesar de la desconfianza creciente del público, en aquella época, por temor a una posible quiebra, ha logrado su actual Gerente General asegurar la existencia de la Asociación, poniéndola en condiciones muy favorables para su desarrollo futuro.

Canceladas sus deudas, balanceado el activo y pasivo y restablecido el crédito ante el público, la Compañía ha creído conveniente establecer, sobre bases más sólidas y prácticas, la Caja de Previsión y Ahorro, con fines altamente recomendables.

En esta sección especial y mediante un pago mensual o anual, a elección del interesado, durante limitado tiempo, se establecen: rentas vitalicias ordinarias, rentas vitalicias inmediatas, dotes para niños y adultos, pólizas de acumulación, pólizas militares, pólizas mortuorias y seguros contra accidentes de la vida e inmuebles.

Las condiciones para los diversos contratos son equitativas: mediante el pago de \$ 1; 1, 50; \$ 2,00; etc. mensuales, o de una cuota anual de 10, 15, 20 sueros, etc. se puede tener una póliza para cualquiera de los servicios antes mencionados, con la seguridad de adquirir, al cabo de los guos: años, un capital, en re-

lación, naturalmente, con las cuotas consignadas.

Son evidentes las ventajas que se obtienen con una metódica economía, base indispensable para la propiedad individual y aún colectiva.

Si mediante determinada obligación, nos vemos forzados a hacer una entrega mensual, de cierta cantidad, fijada de antemano, según el presupuesto de cada cual, no es posible faltar al compromiso contraído y en eso está la superioridad sobre el ahorro voluntario, el que, por tener tal carácter, raras veces da buen resultado.

Los que deseen como medida preventiva, acumular fondos de reserva, ya sea para el caso de un siniestro, de un accidente imprevisto, o de cualquiera otra circunstancia anormal, que de improviso puede presentarse, en determinada época de la vida, no tienen sino que solicitar la póliza que más les convenga.

Quien puede destinar una parte de lo que gana a tan laudable objeto, lleva la seguridad de un futuro halagador y podrá, sin dificultades hacer frente a las vicisitudes de la vida, en situaciones violentas en que, como queda expresado, el individuo no está en condiciones de luchar para existir.

I aunque no sucediesen contratiempos de ningún género a nadie le desagradaría dejar asegurada la subsistencia de su familia, mediante una perseverante economía.

Para la clase militar, en especial, por las condiciones particulares de que se halla rodeada y las contingencias a que, de ordinario, está sujeto el que profesa la milicia, la Caja de Ahorro constituye la solución de un problema relacionado con el porvenir.

¡OBSEQUIOS PARA NAVIDAD!

Llegó un gran surtido de:

- Espejos de pared, finos.
- Cuadros bonitos con marco, grandes y pequeños.
- Maletas de viaje.
- Confites finos.
- Secantes para caballo. Carteras y otros artículos más.

Droguería Alemana.—Riobamba.

Noviembre 20.—10 v.

Confitería Francesa

El suscrito tiene el honor de participar a su numerosa y distinguida clientela y al público en general que, para las Fiestas de Navidad, este acreditado Establecimiento to vendará además del afamado pan brioche, el famoso Panetón de Milán, seguramente el mejor de la República.

Riobamba, Diciembre 13 de 1918.

LUIS CHATEV

DE GUARANDA

LOS ANDES.—Riobamba:

Del escrutinio, resultaron electos Concejeros Municipales, los señores doctores Alfredo Noboa Montenegro, Augusto N. Veintimilla, y Julio del Salto, Luis E. Vela y Gabriel Camacho. El primero de los nombrados se halla en la actualidad de Presidente del Concejo y de desear sería que continúe él mismo a la cabeza de esta Corporación; para ver en breve terminado el edificio que se construye para Palacio Municipal, obra iniciada por él y continuada con empeño, debida a su firmeza de carácter.

—El 8 del pte. fué en este lugar día de animación y entusiasmo, con motivo de la fiesta de La Concepción.

Los priostes fueron los hijos del que fué Sr. Dr. Gabriel Ignacio Veintimilla, las señoras Enriqueta de Roldán y María de García. La p cesión, compuesta de lo mas granado y selecto de la sociedad, tanto en damas como en caballeros, fué muy solemne.

La lectura del Prospecto N.º 1, galantemente enviado por el Directorio de la Compañía de Préstamos y Construcciones, nos ha sugerido estas consideraciones.

No terminaremos las presentes líneas sin hacer pública la satisfacción que nos causa el estado floreciente de la citada Sociedad, por lo mismo q' a ella están ligadas, económicamente, centenares de personas, entre las cuales figuraban muchísimos riobambinos, para quienes no pueden ser indiferentes las buenas o malas operaciones de la Compañía, como no lo son para los que anhelamos el perfeccionamiento de todo cuanto dice relación con la cultura y progreso de nuestra querida Patria.

SITIO EN VENTA

El sitio de mi propiedad, ubicada en la Carrera Primera Constituyente, intersección Fichicha, lo ofresco en venta tolo en lotes a en dos lotes.

Quien interese, dirijase al suscrito

Javier Dávalos.

Dic. 14.—alt.

LOTERIA de Beneficencia Municipal de Quito

PARA EL MIERCOLES 25 DE DICIEMBRE DE 1918

SORTEO EXTRAORDINARIO NUMERO 9

Se efectuará en la plaza de la Independencia a las 4 de la tarde.

Este sorteo debió verificarse el 10 de agosto último y por disposición de la Junta se postergó para la fecha indicada.

Se han puesto a la venta 60.000 números enteros, color azul, a un sucre cada uno, dividido en quintos de a veinte centavos de sucre. Los billetes están numerados desde el 20.000 hasta el 79.999, dando al público los siguientes premios:

Primer premio \$ 10.000

10 aproximaciones a s. 20 cada una.....	200
2o. Premio.....	100
10 aproximaciones, a s. 4 cada una.....	40
3o. Premio.....	300
10 aproximaciones, a s. 5 cada una.....	50
4o. Premio.....	100
10 aproximaciones, a s. 4 cada una.....	40
5o. Premio.....	1.000
10 aproximaciones, a s. 6 cada una.....	60
6o. Premio.....	200
10 aproximaciones, a s. 4 cada una.....	40
7o. Premio.....	100
10 aproximaciones, a s. 4 cada una.....	40
8o. Premio.....	300
10 aproximaciones, a s. 5 cada una.....	50
9o. Premio.....	200
10 aproximaciones, a s. 5 cada una.....	50
10o. Premio.....	1.000
10 aproximaciones, a s. 5 cada una.....	50
11o. Premio.....	100
10 aproximaciones, a s. 4 cada una.....	40
12o. Premio.....	200
10 aproximaciones, a s. 4 cada una.....	40
13o. Premio.....	200
10 aproximaciones, a s. 4 cada una.....	40
14o. Premio.....	20
10 aproximaciones, a s. 4 cada una.....	40
15o. Premio.....	1.000
10 aproximaciones, a s. 6 cada una.....	60
16o. Premio.....	40
10 aproximaciones, a s. 4 cada una.....	40
17o. Premio.....	30
10 aproximaciones, a s. 4 cada una.....	40
18o. Premio.....	20
10 aproximaciones, a s. 4 cada una.....	40
19o. Premio.....	20
10 aproximaciones, a s. 4 cada una.....	40
20o. Premio.....	5.000
10 aproximaciones, a s. 10 cada una.....	100
5.400 Reintegros, a s. 1.....	5.400
600 Asimilaciones, a s. 4.....	2.400
Suman.....	30.000

6.220 números agraciados entre suertes y premios.

NOTAS.—Las asimilaciones no tienen derecho a reintegro. Los billetes agraciados serán pagados desde el día siguiente del sorteo, de 1 a 4 de la tarde todos los días hábiles, en la Administración, Plaza de la Independencia, bajos del Palacio Nacional.

El billete es el único comprobante para el pago. El derecho de percibir el valor de las suertes y premios caduca a los seis meses de verificado el sorteo.

Las suertes vueltas a jugar tienen el 20 por ciento de descuento según el Art. 17 del Reglamento.

La venta en la oficina de la Administración es sólo por números enteros.

Las compras en la Administración tienen los siguientes descuentos: de s. 2 a s. 10 el 15 por ciento; de s. 11 en adelante el 18 por ciento. El pago de los números de esta Lotería está garantizado por el Tesoro Municipal.

La oficina, a petición, arregla sobres de cualquier precio, consultando el más variado surtido de números, los que quedan registrados en su archivo.

El Administrador.—José R. Boada Y.

URGENTISIMO

Para inmunizarse contra la terrible TIFOIDEA, los buenos facultativos aconsejan siempre el uso de la exquisita AGUA MINERAL natural del Inca.

Desconfíese de las imitaciones e impurezas de otras aguas

Nov, 29

—Se está levantando polvareda contra el señor Angel Miguel Arregui Salas, Jefe Político de este Cantón, por la energía con que procede en el cumplimiento de la Ley.... Siga adelante el Sr. Jefe Político, que los espíritus jóvenes no se amedrentan. Este es nuestro parecer.

—Los señores doctores José Pacundo Vela y José Leonardo Carvajal se hallan convaleciendo de sus enfermedades.

—Principiaron las lluvias.

El Corresponsal.

UNION, MAS UNION

Hemos recibido la siguiente hoja suelta, que la reproducimos con placer.

Ante el peligro conservador que de uno a otro confín de la República amenaza destruir las instituciones que nos rigen, valiéndose ora de prédicas sediciosas, como en Cuenca, ora de propaganda de zapa, como en ésta y en otras provincias, cumplo a los verdaderos liberales, a aquellos que no transigen ni han transigido con el enemigo común, unirse de corazón para contrarrestar, ya en la prensa, ya en los campos de batalla, si fuere preciso, las desmedidas ambiciones, ambiciones egoístas y maquiavélicas, con que los discípulos de Torquemada pretenden ganar terreno en el ánimo del pueblo, de ese pueblo inocente y trabajador, a quien engañan necios con una religión que debe ser todo paz, todo concordia, pero que los fariseos la explotan a su antojo y la interpretan según sus malos hábitos y costumbres: la Religión del divino Nazareno jamás proclama la matanza entre hermanos, menos la discordia civil, porque "su reino no es de este mundo".....

Imitemos el ejemplo de los liberales de Cuenca, unámonos ante el próximo peligro conservador; y si hubieren judas que apostatasen del ideal valiéndose de fútiles pretextos, dejémosles abandonados a su propia suerte.....

Dios, Patria y Trabajo son la bandera de todo liberal; hálgamosla práctica por medio

de la unión, ya que *F unité fait la force*, como dijo Victor Hugo.

Liberales.

Guaranda, diciembre 14 de 1918.

Propietarios de automóviles:

Para dar cumplimiento al art. 14 de la Ley Reformada de Timbres, se previene a los señores dueños de automóviles que, para el libre tráfico de sus vehículos necesitan licencia de esta Comisaría, la que concederá siempre que se acompañe diez sueres en timbres móviles a la solicitud que tendrá la marca de fábrica del carro, el número de cilindros, potencia del motor y más distintivos.

Los propietarios que no cumplieran con esta disposición dentro del presente año, tendrán que pagar el décuplo del impuesto.

El Comisario Nacional.

DE GUAMOTE

[Por correo]

Diciembre 16

Sr. Director de "Los Andes"

Riobamba

La llegada del señor Director de Sanidad, Dr Manuel T. Haro, acompañado de su Secretario, señor Luis Baqueró, trayendo consigo muchos elementos para desinfección, es un acontecimiento que ha hecho volver la tranquilidad a este pueblo tan abatido por la peste reinante.

Aunque han dispuesto sólo de pocos días, han emprendido en la desinfección de los principales focos de contagio, ha promulgado bandos recomendando el aseo y las medidas profilácticas a los habitantes, y han distribuido reglamentos para preservarse de la peste y asistir a los pestosos.

Es, pues, muy recomendable el procedimiento llevado a cabo por los expresados señores.

Pero eso no basta; para que la obra sea más práctica y laudable, sería bien que se nombre un delegado de Sanidad, porque diariamente ingresan al cementerio cadáveres apesadados que los traen de los anejos vecinos, la mayor parte de los cuales han sido víctimas de la tifoidea.

Estos cadáveres a veces se velan durante largas horas en las habitaciones; las que, por este motivo se convierten en focos de infección.

Mucho agradeceremos al señor Director de Sanidad, si nombra el delegado a que

nos referimos y nadie más apropiado para desempeñar este delicado cargo que el señor Vicente Castelo, a quien toda la población le está muy agradecida por sus solicitudes y desinteresados servicios profesionales.

A una sentida manifestación de condolencia dió lugar el sensible fallecimiento de la señorita Zoila María Dávalos, víctima de la terrible tifoidea, acaecido el día 12 a las 7 y 30 p. m.

En el sepelio, efectuado al día siguiente a las 9 de la mañana, arrastraba el duelo el coronel Ambrosio Dávalos y el señor Próspero Romero seguidos del numeroso cortejo que acompañó hasta el Cementerio.

Enviaron coronas: el Coronel Ambrosio Dávalos y señora, Francisco León y familia, Próspero Romero y familia, Simón B. Escala y señora, Vicente Castelo e hijas, Belisario Zurita y familia, José Brito y familia, Segundo Rivera y familia, Manuel Guerrero y señora, Ruperto Vallejo, Luis Jiménez, Manuel Jaramillo, José Jaramillo, Presbítero Dr. Luis Vallejo, señora Manuela Vallejo, y Semira Ocampo e hijo.

Durante el trayecto al cementerio el Coronel Dávalos sufrió un fuerte síncope al corazón y hubo que trasladarlo en brazos donde su atribulada familia.

Reciba el Coronel Dávalos y familia nuestra sentida condolencia.

En el tren de esta tarde siguen viaje a casa el Dr. Manuel T. Haro, Director de Sanidad, acompañado de su Secretario señor Luis Baquero.

Corresponsal

C. E. Salvador

Ofrece al público sus servicios en el trabajo de manifiestos, representaciones, solicitudes, remitidos, correspondencias, discursos y demás composiciones literarias, en prosa y verso, y enseña Literatura, Filosofía y Ciencias Sociales a jóvenes escogidos.

HORAS DE DESPACHO:

De 9½ a. m. a 2 p. m.;
 „ 4½ p. m. „ 6 p. m. y
 „ 8 p. m. „ 10 p. m.

NOTAS LEONESAS

(Telegrama)

LOS ANDES.—Riobamba

Latacunga, diciembre 18. Ayer reunióse particularmente los miembros del Consejo Municipal, que deben in-

tervenir en los nombramientos de funcionarios seccionales para el año 1919, con el objeto de pouse de acuerdo para las elecciones que deben hacerse el día 20 del mes actual, espérase que, en cuanto se pueda, se procurará mejorar la deficiente administración cantonal haciendo algunos cambios de empleados cuyo desempeño no ha satisfecho al público.

Corresponsal.

¡Economice Ud!

Comprando lo que necesita, en el almacén del suscrito, quien siempre tiene mercaderías de inmejorable calidad y baratas, como ser: Artículos de lujo.

de fantasía.

Casimires.
 Calzado.
 Sombreros, etc. etc etc.

Jorge E. Bucaram.

Ecos del Azuay

[Telegrama]

LOS ANDES.—Riobamba
 Cuenca, diciembre 18.

Llegó el periodista español Sr. Carlos Angulo y Carada, quien dará una velada literaria en la que será presentado por el Sr. Dr. Remigio Crespo Toral.

Hay gran palanqueo por los empleos municipales. Inquietados a los candidatos la elección de profesores del Colegio y de la Universidad, establecidos en esta ciudad.

Corresponsal

Diciembre, 19

“El Tren” pide a la Municipalidad que dé cuenta de los tres mil focos llegados de Guayaquil hace tres años y desaparecidos completamente.

La votación de sobresaliente obtuvo en el examen previo al Grado de Licenciado en Jurisprudencia, el joven Virgilio Salazar.

El termómetro señala 22° a la sombra; se siente calor sofocante y amenaza lluvia.

Corresponsal.

DE BABAHOYO

[Telegrama]

Diciembre 19.

“Los Andes”.—Riobamba. Ante el Comisario Nacional, practicaron ayer los médicos el reconocimiento y autopsia de los menores Jaramillo, asesinados trágicamente en el fundo “Conformidad”, perteneciente al recinto de “Changuil”.

El autor de tan nefando crimen, quien con saña victi-

RFMATE DEL I. PUESTO AL JUEGO

Pongo en conocimiento del público que, por disposición de la Junta Administrativa del Colegio Nacional Maldonado el día sábado 21 del mes en curso, tendrá lugar la subasta del producto del impuesto al juego, en el portal de la casa Municipal, de acuerdo con las siguientes bases:

1a.—Este impuesto, según los artículos 2 346 y 2 356 del Código Civil, comprende el de todos los juegos de azar, aun de cachito, poker, tresillo, etc.

2.—La pensión anual será la de mil quinientos sures, en esta forma mil sures que corresponden al Colegio Maldonado, quinientos, a la Universidad Central de Quito, pagaderos por mensualidades adelantadas.

3a.—El rematante rendirá fianza hipotecaria o personal a satisfacción de los comisionados de la Junta Administrativa del Instituto.

4a.—Una vez verificada la subasta, la persona que remata re el impuesto renunciará todo derecho a intentar, por ningún concepto, acción alguna contra el Colegio, y si lo hiciera, por el mismo hecho pagará una multa igual al doble de la pensión anual, la cual pasara a ingresar a los fondos del Plantel.

Son comisionados para efectuar el presente remate: el Vice-rector del Colegio, Dr. Félix Flor M., el Procurador del mismo Establecimiento, Dr. Alberto Corral y el Sr. Colector D. Manuel M. Benítez.

Riobamba, diciembre 9 de 1918

El Secretario accidental.

EL MERCADO RIOBAMBEÑO

1918-noviembre diciembre-1918

Especial rebaja para la temporada

Licores extranjeros y del país, Confeitería, Pastillas de menta, Cristalería en general. Juegos de porcelana, loza inglesa y fierro enlozado. Vidrios planos un variado surtido. Artículos de papelería (Conservas finas. Aceite de comer en tarros chicos i grandes. Fideos surtidos. Fabulosos descuentos a los compradores por mayor en el almacén de JULIO L. NAVARRETE. Plaza “Maldonado”, bajos de la casa Municipal

—Restaurant Max Linder—

Pongo a disposición del público en general y en especial de la juventud Riobambeña, un nuevo Restaurant que acabo de inaugurar en casa del Sr. Dr. Alberto Larrea Ch. situada en la esquina del Parque “Maldonado”, donde se atenderá con prontitud y esmero y se servirá a cualquier hora, lunches, cenas de té café, chocolate, ponche, breakfast.

También se recibe comensales a precios módicos. Se permite jugar el cachito y pronto inaugurará el servicio de refresquería. Recomendamos el esmerado servicio y el confort del establecimiento.

También hay reservado para familias.

JOSE LUIS ORTECA e hijo.

Quito al día

(Telegrama)

Diciembre 19

LOS ANDES.—Riobamba

Un telegrama de Guayaquil a “El Comercio”, dice:

“Alberto Sancho, ex-Jefe de Estación en Riobamba, que se halla en el Hospital General curándose las heridas que se suponía habíaselas causado el mismo con la intención de suicidarse, ha sido reportado por un redactor de “El Telégrafo”, a quien ha dicho que los balazos le fueron disparados en momentos en que se acercaba a examinar la caja de fierro que la encontró abierta, y que al recibir los balazos quedó completamente privado de conocimiento”.

OTRA GANGA

Con facilidades para el pago, se ofrece en venta todo o por lotes una cuadría alfalfar situada a dos cuadras de la plaza de San Alfonso; tiene muchísimos eucaliptos, frutales y suficiente agua para la irrigación. Esta lindísima propiedad es adecuada para fabricar habitaciones.

Así mismo se vende una quinta situada en la parroquia de Liscán.

Las personas que interesen, pueden verse con el suscrito dueño, en su casa de habitación, situada en la intersección de las calles Cristóbal Colón y Ayacucho.

José Bruno García.

En vista de esto, la Policía de Riobamba debe proceder a la inmediata pesquisa del crimen.

Los casos de gripe continúan numerosísimos; las boticas están de plácemes, porque venden drogas a precios subidos y casi no tienen tiempo de despachar tantas recetas.

Clausurarón los teatros. Los diarios publican recetas y preventivos, a fin de que pueda el pueblo utilizarlos.

En la Iglesia de la Compañía celebró ayer el matrimonio eclesiástico del señor Alejandro Calisto Guarderas con la señorita Mariana Arteta García.

Hállanse atacados de gripe dos niños del señor Ministro Escudero.

El Dr. Francisco Pérez Borja sigue de cuidado.

Ordenóse la clausura de la Biblioteca Nacional.

El Consejo Superior de Instrucción Pública nombró Directores de Estudios: del Chimborazo, al doctor Alberto Larrea Ch.; del Azuay, al doctor Manuel Córdova Toral; del Guayas, al doctor Carlos R. Monteverde; de León, al señor Rosalino Ruiz.

Corresponsal

COCINERA CON buenas referencias, para servicio de familia de tres personas, se necesita.

Informes en esta imprenta.

La actualidad mundial

—o:—
(Telegrama)

Servicio especial para "LOS ANDES"

Guayaquil, Diciembre 19.

—o:—
Prolongaciones del conflicto chileno-peruano

El Perú se queda solo. — Bolivia, Colombia y Ecuador, se adherirán a Chile. — Actitud de la colonia ecuatoriana en Valparaíso. — Sus resoluciones. — Mitines en favor del Ecuador. — Beneficios de una vieja y cordial amistad.

Santiago, 18. — La numerosa colonia ecuatoriana residente en Valparaíso, reunióse ayer y adoptó las siguientes resoluciones: 1º Declarar su adhesión resuelta a Chile, con motivo del actual conflicto suscitado con el Perú; 2a. hacer

PREDICCIONES DEL TIEMPO Y UN NEGOCIO
libre de posibles eclipses

Si el belicoso Perú insiste en buscar la guerra, Chile triunfará. Así como, porfiando el que suscribe en vender mil árboles de eucalipto en el fundo "San Pedro" siempre venderá. Dicha arboleda en un 60 por ciento tiene de 18 a 17 años de edad y los restantes de 11 a 12 años.

El último precio de los 1.000 árboles 5.000 sueres de contado.

Riobamba Diciembre 17 de 1918.

Luis F. Dávalos N

RAMON MONCAYO V.

orece a su numerosa y distinguida clientela los siguientes artículos:

Abarrates en general.
Fierro enlozado: Surtido completo.
Cristalería y loza: extenso surtido: confites y galletas finas
Vidrios: variedad de tamaños.
Ferretería: especialidad en tubos para cañería
Líctres extranjeros: las marcas más acreditadas.
Aceites y grasas lubricantes.

Renovación constante. — Precios reducidos

Se previene a los deudores morosos que, de no cancelar sus cuentas, dentro de 10 días fijos, serán publicados sus nombres irremediamente.

Dirección postal: Casilla No. 91

Oct. — 2

público testimonio de su convencimiento de que la razón y la justicia asisten a Chile en la actual emergencia internacional; 3a. considerar como causa propia la causa de Chile, en sus dificultades con el Perú; y, 4a.; Pedir al Ecuador tome una actitud definida en el conflicto y exija la restitución de sus territorios ocupados por el Perú.

Ha producido general gratitud y simpatía en todos los círculos chilenos la actitud de la colonia ecuatoriana en Valparaíso, la que, sin duda, será aplaudida y secundada en el Ecuador.

Hoy llegará a esta Capital el aviador militar Teniente Godoy; se le prepara grandiosa recepción.

El Ministro ecuatoriano felicitó al Ministro de Guerra chileno, con motivo de la hazaña de Godoy.

Los hechos de las manifestaciones patrióticas, la situación se normalizó aquí, sin que ello signifique la solución del conflicto con el Perú.

En Tacna y Valdivia realizáronse grandiosas manifestaciones patrióticas en honor del Ecuador y Colombia, cuyas repúblicas fueron estruendosamente aclamadas por millares de personas.

Todos los círculos sociales asistieron a las referidas manifestaciones a cuya cabeza flameaban las banderas de Chile, Ecuador y Colombia.

El Gobierno proyecta establecer el servicio comercial de transportes entre Valparaíso y los puertos del Ecuador y Colombia. El Ministro ecuatoriano conferenció con el Gobierno, a este respecto.

Recíbense importantes noticias de Bolivia, de donde comunican que el Congreso ha pedido al Gobierno informe si ha hecho las gestiones con-

ducentes a conseguir un puerto en el Pacífico.

En La Paz se ha realizado además un imponente mitin patriótico del pueblo, pidiendo al Gobierno encamine su política internacional por el lado de conseguir un puerto marítimo para Bolivia.

Corresponsal.

El debut del poliarquista Grabieli

Grabieli, el simpático y habilísimo artista español, en unión de las hermosas Miss Delia y Miss Sara, nos presentaron un espectáculo ameno y variado, de aquellos que constituyen un delicado a la vez que científico entrenamiento por la acertada selección de los números y la magistralidad que hicieron en su ejecución. Juegos de ilusionismo muy bien presentados, con limpieza y maestría; fenómenos hipnóticos de alta sugestión; experimentos y manipulaciones admirables, en las que Grabieli puso de relieve sus cualidades nada comunes de poliarquista: todo esto combinado con complets animadísimo y llenos de una sal picaresca, de esa sal propia de Andalucía, cantados por la preciosa y atrayente andaluza llamada "La Mira Sol", cuyos encantos pusieron en tensión los nervios de muchos jovencitos y nos obligaron a otros a subir, de muy buen grado, al escenario, en donde se exhibía la bella hija del sol, todo esto presenciámos y escuchámos la noche de ayer, en el teatro "Maldonado", con mucha complacencia y satisfacción, con esa satisfacción que se experimenta cuando se com- prueba plenamente la fama de que vienen precedidos todos aquellos que viven en

la escena, porque la escena les dá para vivir.

Sentimos que la estrechez de estas columnas, nos impida extendernos más en la reseña de la función de anoche, y por eso, para finalizarla no consignaremos sino las dos impresiones más salientes que recibimos en ella, a saber: que Grabieli posee todas las condiciones para ser considerado como un buen ilusionista y que "La Mirasol", esa española llena de gracia y donosura, encanta con su salero; reduce con su gaiteiro; enamora con sus complets, y pone muchos puntos suspensivos en los cerebros más graves cuando baila y cuando al bailar, tårarea, al mismo tiempo esa coplita, que dice así:

"No te ocupes de mí, no he de ser para tí; agua que no has de beber, dejala correr, dejala correr, dejala"

En el Colegio "Maldonado"

Solemnidad de la posesión del Rector

Agasajo al personal docente

Ayer a las 4 p. m., en el Salón de Actos del Colegio Nacional "Maldonado", ante la Junta General de Superiores, Profesores y alumnos, tuvo lugar la posesión solemne del Rectorado de dicho Establecimiento, para cuyo elevado cargo fue reelegido merecidamente el señor General Delfín B. Treviño.

El Sr. Vicerrector del plantel, tomó la promesa de estudio, acto que arrancó nutridos aplausos a todos los concurrentes.

En seguida, el señor General Treviño pronunció un elocuente discurso, en el que manifestó una vez más sus relevantes dotes de talento y erudición, que le hacen acreedor a su justo renombre.

Entonces el Sr. Dr. Félix Flor, brindó a nombre de la Junta una copa de champaña, agasajo que fue correspondido por el Sr. Rector, con una galante invitación a los salones de su casa, donde ofreció un five o'clock tea al personal docente del Colegio.

Este acto revestido de los caracteres de una verdadera fiesta social. Hubo derroche de exquisita cultura de parte de la gentil dama señora Margarita Dávalos de Treviño, así como de sus bellas y distinguidas hijas, señoritas Aurora y Grimanesa, quienes hicieron gala de su ingénita amabilidad y cortesía, en esa hora deliciosa y fugaz.